

# Boletín Informativo

Antigua Cofradía del Símbo. Cristo del Perdón  
y Ntra. Sra. de los Dolores

Parroquia de Sto. Domingo. Málaga.

Año VIII, nº 29

Septiembre, 1989



# EDITORIAL

La llegada del mes de Septiembre convoca a los hermanos de nuestra Cofradía a reunirse en torno a María para conmemorar y reflexionar en torno al papel de la Madre de Cristo en el Misterio de la Salvación; y precisamente nuestra Cofradía se une en torno a María para celebrar y glorificar su aceptación del programa salvador de Cristo recordándola al pie de la Cruz, exaltando su misión corredentora y proclamando que Ella es la Madre de Dios y, por su gracia, Madre de todos los hombres y Mediadora universal de todas las gracias.

Por eso la fiesta que celebra nuestra Cofradía en torno a la Virgen de los Dolores no puede ser jamás una celebración triste, porque no celebra el peregrinar doloroso de María a lo largo de su vida sino que viene a exaltar la posición de María instalada en la fe, en la confianza en Dios, ante lo difícil, lo adverso, lo doloroso.

Cualquiera que haya experimentado a lo largo de su vida el dolor en una de sus distintas manifestaciones sabrá que no es raro que, en ocasiones, le haya costado afrontarlo cristianamente. Todos conocemos las tristezas de la vida, la enfermedad, el olvido y el abandono de los amigos, la decepción por las actitudes de los demás. Ante esas situaciones, como cada uno de nosotros, también estuvo María pero su actitud fue distinta, supo ganarle la batalla a todo lo que significa dolor haciéndose firme en la confianza en Dios. María es el contrapunto al hombre que duda ante la adversidad. Cuando Ella ante la Cruz ve a Cristo morir en lugar de dudar creyó; cuando volvía sola desde el Calvario en lugar de desesperarse esperó la Resurrección y cuando, por último, se reunió con los apóstoles que habían abandonado a Cristo, en lugar de pedir explicaciones les abrió su corazón de Madre.

Esto es lo que celebra nuestra Cofradía en Septiembre, esto es lo que proclama en la festividad de su Titular cuando se une al gozo de la Iglesia que con razón llama Gloriosos a los Dolores de María.

# CARTA DE NUESTRO PARROCO

## LA FORMACION RELIGIOSA DEL COFRADE

Es estupendo que, de vez en cuando, pueda llegar a vosotros y deciros cuáles son mis deseos como director espiritual o capellán de la Cofradía. Antes del verano os invitaba a participar en la celebración de la Eucaristía dominical como signo de gratitud al Dios que nos salva. Hoy quiero hablaros de la necesidad de todo cofrade de crecer en la fe y, por tanto, de formarse religiosamente.

Es ley de vida que el hombre crezca, de lo contrario sería una creatura atrofiada. En el orden espiritual también debemos crecer si no podemos ser pequeños monstruos, como vamos a ver a continuación. Intelectualmente nos hacen crecer las experiencias de cada día incluso para los que no tengan la oportunidad de frecuentar estudios.

En el orden religioso, entre nosotros, se da un crecimiento normal hasta la Primera Comunión (muy pocos hacen catequesis para recibir el Sacramento de la Confirmación). La gran mayoría de los católicos de nuestro entorno cortan bruscamente ese crecimiento en el momento más apropiado para enraizarse en la fe. Algunos, muy pocos, encuentran lugares apropiados de crecimiento en pequeños grupos cristianos. La Cofradía debiera ser uno de esos lugares apropiados. Pero parece que la catequesis tiene connotaciones infantiles, "es cosa de niños" se dice, cuando el ideal sería hacer catequesis de adultos.

A un niño es muy difícil, por no decir imposible, hablarle en un lenguaje auténticamente religioso. Ya que la religión nos trasciende y emplea un lenguaje simbólico para poder vislumbrar la verdad de los misterios que escapa a una comprensión lógica. Los niños, hasta cerca de la adolescencia, no pueden entender ese lenguaje. ¿Qué sucede?. Un desfase entre el crecimiento intelectual normal y el crecimiento religioso. Casi siempre el joven entra en la duda y piensa que todo lo que le enseñaron de niño es un cuento. ¿Cómo se le puede hablar a un niño sino con el lenguaje del cuento?. Así que, al no recibir formación adulta, se queda con una religión de Primera Comunión.

Por eso necesitamos con urgencia una catequesis de adultos. La Carta Pastoral de los Obispos del Sur de España sobre las Hermandades y Cofradías nos dice a los Directores espirituales que "nuestra principal misión y el fin de todos los esfuerzos ha de ser facilitar a todos los hermanos cofrades su encuentro con el Señor". Es muy difícil, normalmente hablando, tener ese encuentro con el Señor a no ser a través de una catequesis dentro del grupo cristiano que es la Cofradía.

Este es mi deseo y espero que nuestra Madre de los Dolores prepare los caminos y los haga realidad.

Florencio Turrado O.P.

## NUEVA JUNTA DE GOBIERNO

Concluido el periodo electoral el pasado mes de Junio con la elección de la única candidatura presentada, ésta ha elevado a la aprobación de la autoridad eclesiástica la composición de la nueva Junta de Gobierno que regirá la Cofradía en el bienio 1989-1991. L misma está compuesta por los siguientes hermanos.

Director Espiritual.....	Fr. Florencio Turrado Turrado O.P.
Hermano Mayor .....	Jesús A. Castellanos Guerrero
Teniente Hno. Mayor.....	Francisco J. Quijada Serralvo
Secretario.....	Juan M. Nebro María
Vicesecretario.....	Pedro J. Gómez Jiménez
Fiscal.....	Salvador Toro Bueno
Tesorero.....	José A. García Pérez
Vicetesorero.....	Antonio Jodar Soler
Contador.....	Juan García de Castro Avila
Albacea General.....	José Manuel Muñoz Padilla
Albaceas.....	Manuel Guijarro Peláez
	Carmen Lorente López
	Enrique Montoro Lara
Vocal 1º.....	Marina Cortés Espinosa
Vocal Obra Social.....	F. José Caracuel González
Vocales .....	José Criado Baena
	Juan A. Fernández Pérez
	Antonio J. García de Castro Ramos
	Juan L. García de Castro Ramos
	Juan A. Muñoz Padilla
	Ramón Pachón Gutiérrez
	Juan J. Pérez Ranchal
	Miguel A. Pérez Ranchal
	Fe Ramos Arteaga
	Pedro J. Rivera Blanco
	Inmaculada Rodríguez García

Como preceptuan nuestros Estatutos los miembros de esta Junta jurarán sus cargos en la Eucaristía que celebraremos, con motivo de la festividad de nuestra Titular, el sába 16 de Septiembre a las 8 de la tarde.

## CARTA DEL HERMANO MAYOR

Querido amigo y cofrade:

La Cofradia como institucion formada por personas es, en si misma, suceptible de perfeccion: por ello, el esfuerzo de las Juntas de Gobierno junto al de todos los hermanos debe ser, precisamente, perfeccionar cada vez mas la Hermandad.

Algunos puede que circunscriban la tarea unica y exclusivamente al incremento patrimonial de la Cofradia ciñendo su labor a lo que podriamos llamar procesionismo. Sin embargo, creemos que el espiritu que anima a las Cofradias es mucho más amplio y comprometido. Hoy cuando los miembros de la nueva Junta nos disponemos a iniciar otros dos años de tarea de gobierno, parece oportuno que la misma se plantee la necesidad de mejorar la Cofradia y para ello parece oportuno que la misma tenga asumido que la Cofradia crece cuando crece la fe de cada uno de los hermanos y estos se unen en la misma comunión: que la Cofradia se enriquece cuando es capaz de proyectarse hacia los demas, cuando se vincula en su parroquia y cuando mantiene una forma de religiosidad popular cada vez más depurada, sabiendo dotar a su culto externo de unos elementos que dignifiquen su salidad procesional sin que ello tenga que suponer una muestra de ostentación.

Esta triple labor señalada, que son misiones propias de la Cofradia, no pueden ceñirse sólo al trabajo de los miembros de la Junta de Gobierno sino que es un compromiso de todos los hermanos. Por eso no puede considerarse verdadero cofrade quien olvida que la Cofradia es una labor de todos los dias del año y que esa labor no es simplemente procesionista. Por eso quien juzga a la Cofradia sólo por las adquisiciones materiales no llegara a entender la misión completa de la Hermandad por ello, no sera raro quien desde esa optica tan miope haya pensado que apropiándose de elementos patrimoniales de la Cofradia podria hundirla.

El próximo dia 16 nuestra Junta tomara posesión de sus cargos dentro de la Eucaristia que celebraremos con motivo de la celebración de los Dolores Gloriosos de Maria. Ojalá seamos capaces de comprender cuál es nuestra mision en el mundo de hoy podamos desarrollarla siempre poniendo nuestra actividad al servicio de la Hermandad y nunca haciendo de la misma una posible coaccion al desarrollo de su vida. A la espera de tu asistencia a la celebración acompañado de tus familiares, recibe un cordial saludo

Jesús A. Castellanos  
HERMANO MAYOR

---



AVE MARIA

CONCEPTA

SINE

GLA RE

SOLEMNE FUNCION

que la  
Antigua Cofradía del Smo. Cristo del Perdón y Ntra. Sra. de los  
Dolores dedica a su Sagrada Titular

NTRA. SRA. DE LOS

**DOLORES**

(del Puente de Sto. Domingo)

con motivo de su Festividad,

el sábado 16 de Septiembre de 1989

a las 8 de la tarde en la

Iglesia de Sto. Domingo

Presidirá la Eucaristía

Fr. Florencio Turrado Turrado O.P.

Párroco de Sto. Domingo

Al finalizar la Misa se cantará la Salve y,

a continuación, se procederá al

Besamano de la Santísima Virgen



## REINA DEL SANTO ROSARIO

Desde octubre del año pasado nuestra Parroquia esta regida por los PP. Dominicos que de esta forma volvieron a hacerse cargo de la que habia sido, durante mas de tres siglos, su Iglesia Conventual.

Nuestra Iglesia de Santo Domingo ha sufrido a lo largo de su historia no pocas vicisitudes. Pasó de ser uno de los templos con mayor patrimonio artistico a quedar practicamente destruido; de ser núcleo de un tradicional barrio a estar aislado en un entorno lleno de ruinas.

Pero no quiere ser este escrito un relato de nuestra Iglesia sino que pretende recordar, ahora que se avecina el mes de Octubre, a la advocación de Maria Santisima bajo cuyo patrocinio se coloca la Orden de Predicadores. Nos referimos a la Virgen del Rosario cuya imagen está presente en el templo desde hace siglos. Ella colocada en la capilla de la cabecera de la nave de la Epistola protege y ayuda a la comunidad de fieles que es nuestra feligresía y seria bueno que el sábado 7 de Octubre, día en que celebramos su festividad, nuestra Parroquia celebrara con especial relieve a la que aclamamos como Reina del Rosario.

No estaria de más que nos fijásemos en esa imagen de la Virgen cuyo aspecto maternal quiere poner de relieve su especial protección y empezásemos este curso parroquial en torno a la celebración de la Virgen del Rosario.

## LOTERIA DE NAVIDAD

Como ya se acerca la época de distribuir y vender nuestra Loteria de Navidad, que como sabes, es uno de los ingresos extraordinarios de nuestra Cofradía parece bueno que recuerdes que la misma estará a disposición de los hermanos a partir de primeros de Noviembre.

## **COMO OTRO LUNES SANTO**

El sábado 16, la Virgen de los Dolores volverá a entrar en la Iglesia y por unos días abandonará su Capilla frente al puente. De nuevo la imagen de nuestra Titular será un símbolo que nos recuerde el papel de María en el misterio de la salvación.

De nuevo, ese sábado la Virgen aparecerá con sus galas, a la usanza barroca, como a los cofrades andaluces nos gusta vestir a nuestras Dolorosas para significar que Ella ya ha superado lo terreno y vive radiante de gracia en la presencia de Dios.

La Virgen de los Dolores aparecerá de nuevo en el altar mayor de Santo Domingo como lo hace al filo de cada Lunes Santo para salir tras su Hijo y ser colocada en el trono. Pero en esta ocasión la Virgen no sale, espera a que llegues, a que la encuentres como un puente que te unirá con Cristo, como un camino que te llevará a la vida.

Será como otro Lunes Santo pero lleno de gozo al ver a la Madre y poder poner en sus manos, con nuestro beso, todo el esfuerzo de un año, de toda una vida.

Será como cada Lunes Santo pero pudiendo acercarse a Ella, estar a su lado y casi imperceptiblemente hablarle y saberse oído.

Será como un Lunes Santo en el que los tambores se trocarán en alabanzas, en el que las saetas serán nuestras oraciones y en el que, como siempre Ella será el consuelo y la alegría de todos aquellos que queramos poner nuestras limitaciones en sus manos.

## ACTIVIDAD COFRADE

Normalmente el verano se muestra como una etapa más relajada para la actividad de la Cofradía, sin embargo en los tres meses que separan a este Boletín del anterior se han venido realizando una serie de trabajos que han mantenido viva la ilusión de hacer cada día Hermanadad.

**LOTERIA.** Como es habitual todos los meses seguimos vendiendo nuestros dos números de Lotería lo que deja a la Cofradía un dinero más o menos constante a lo largo del año. Como parece que llevamos buena racha estamos dando devoluciones desde Navidad. Si te interesa colaborar con la Hermandad adquiriendo Lotería ponte en contacto con nosotros y además no te olvides de que el Sorteo de Navidad ya lo estamos preparando.

**CAPILLA.** Sin duda es uno de los temas clásicos de esta sección pues parece como si se tratase de una empresa sin fin, aunque la verdad es que poco a poco vamos llegando a su conclusión. En este periodo hemos avanzado en la pintura y dorado de la cúpula y en el retablo que ya tiene colocadas las cuatro columnas habiéndose iniciado ya la terminación de su parte alta.

**DECORADOS.** Aunque este año no pudimos celebrar la Verbena al no haber podido encontrar un local que pudiese sustituir al Colegio Europa al cual este año le fue imposible cedernos sus instalaciones, la Cofradía no pasó del ambiente festivo del verano aunque su presencia en el mismo fue distinta. Concretamente fuimos requeridos por el Ayuntamiento de nuestra ciudad para realizar y montar dos decorados, el del Concurso de Malagueñas de Fiesta, celebrado en la Malagueta, y el del recital de flamenco que se celebró en el recinto Eduardo Ocón tras el Pregón de la Feria. Así que si habeis visto unos mantones de Manila de un tamaño "algo" mayor que el natural, esos los "bordamos" nosotros y no Elena Caro, porque si no, los habrían robado antes de estrenarlos.

**CAMPAMENTO PARROQUIAL.** Queda dicho en otro lugar que este año la Parroquia ha organizado su Primer Campamento de Verano, pues bien en esta tarea también hemos participado realizando algunos preparativos del mismo.

# **OBRA SOCIAL**

---

Como ya sabes nuestra Cofradia quiere insertarse cada vez más dentro de la dinamica de nuestra Comunidad Parroquial y para ello es de la opinion que la cooperacion entre todos los grupos parroquiales puede ser la fórmula que logre articular la marcha habitual de esta Parroquia

Con esta idea las cuatro Cofradias de Santo Domingo Caritas Parroquial y los demas grupos que en ella funcionan se unieron para echar a andar el Patronato Santo Domingo que sigue manteniendo como labor fundamental el comedor de calle Pulidero para el cual una vez mas te pedimos colaboracion

Esta colaboracion que se materializaria en hacerte socio del mismo por una cuota de TRESCIENTAS PESETAS al trimestre, puede dar como resultado positivo el que muchos de los que hoy pasan hambre en nuestra ciudad dejen esa situacion gracias a tu ayuda.

Pero tampoco nuestra Parroquia quiere olvidarse de otras personas que tambien necesitan ayuda, asi este verano la Parroquia ha organizado su primer Campamento para niños de la feligresia y en dicha empresa, que coordinó Fr. Rafael A. Tejera, tambien estuvieron presentes, ayudando en lo que pudieron, las Cofradias de Santo Domingo, Caritas Parroquial y miembros de otros grupos cristianos. Entre todos logramos que este año por primera vez, un buen número de niños del barrio pudieran tener una vacaciones en el campo

## **IMPOSICION DE MEDALLAS**

---

Como viene siendo habitual tras la celebracion de la Eucaristia que tendremos con motivo de la festividad de nuestra Titular, tendremos la imposicion de medallas a aquellos hermanos que lo deseen. A tal efecto rogamos a los interesados lo comuniquen con antelacion suficiente a la Hermandad a fin de tener preparada la medalla, que como sabeis lleva grabado el nombre del hermano en el reverso de la misma.



Imprime Reprográfica Caracuel Tlfno, 27 74 48

---

# IMPRESOS

## DIFUSION CULTURAL

Hno/a:

---

*Antigua Coiradía del Stmo. Cristo del Perdón y Ntra. Sra. de los Dolores. Parroquia de Sto. Domingo. Cerrojo, 1. 29007 MALAGA*

---